

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41.
Villanueva y Geltrú.

NÚMERO SUELTO

10 CÉNTIMOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes: : : : : : : : : : : 0'50 pesetas.

Un trimestre: : : : : : : : : : : 1'50 „

CONTRA EL CLERICALISMO

En el mitin que celebraron en Santander los partidarios del *bloc* de las izquierdas, se leyó una carta del representante más genuino de la mentalidad española Sr. Pérez Galdós.

Toda la carta es admirable, digna hija de tal padre, pero los párrafos más vibrantes son los dedicados á combatir la lepra clerical que nos deshonra ante el mundo.

Creemos un deber el hacer que tales palabras se difundan.

Habla el maestro:

«Debemos comprometernos á no ceder en la campaña hasta que sea un hecho la liberación de las conciencias, hasta que el odioso fariseísmo renuncie á fiscalizar nuestro pensamiento y hasta que logremos extirpar las crueles distinciones que envenenan el sentimiento cristiano y arrojan llamaradas de infierno en el seno de la vida social y de la vida de familia.

No desmayaremos mientras no sea extirpado el miedo religioso, funestísima plaga, creada y difundida por la teocracia como instrumento de dominación, moviendo los intereses frente á las conciencias y sujetando por tal medio á innumerables personas que, si vivieran en franca libertad, renegarían de las formas y prácticas de la beataría.

Ahuyentad ese recelo, ese espanto, ese «qué dirán», ó como queráis llamarlo, y veréis que el mayor número de los españoles, por no decir todos, están á nuestro lado. Porque no es posible, y mil veces lo diremos, que una nación fuerte y animosa, de claro sentido y agudeza, caiga y viva por su gusto en el pantano de la imbecilidad. Secad el pantano y veréis la verdadera patria del seno turbio de la falsa devoción, de la mojigatería interesada y mentirosa. Queremos en fin, que desaparezca el bárbaro aforismo contenido en estas fatídicas palabras: «el liberalismo es pecado». Si pudiéramos imitar la cruel intolerancia de nuestros enemigos y sus inquisitoriales procedimientos, pediría-

mos que ese lema ó cartel inicuo fuese quemado por mano del verdugo.

Pero como nuestras ideas no admiten verdugos ni públicos quemaderos, queremos que ese banderín de guerra sea despedazado y reducido á polvo. Si logramos esto, el pecado del liberalismo será borrado para siempre de los catecismos político religiosos, pues sólo para España se han hecho y sostenido como apotegma de sabiduría tales atrocidades, y sólo en España hay bocas que las prediquen, orejas que las escuchen y cerebros que las encasillen junto á la razón y á los razonables pensamientos. Nuestros anhelos, nobles amigos, son eliminar para siempre la acción teocrática de la esfera política, extinguir el miedo religioso y alejar del suelo patrio á los Poderes exóticos, y nada espirituales, que vienen á dirigir nuestra política, á embobar nuestras almas, para encarnarse en nuestros cuerpos y hacerse dueños de toda la vida española, y á trincar con dura garra la enseñanza pública para moldear á su imagen las generaciones venideras.

BENITO PÉREZ GALDÓS.»

PITOS Y FLAUTAS

Hoy—el viernes—me entero de que el artículo *La ley de alcoholes*, de nuestro compatriota Félix Ballester, que publicó el *Diario*, y que motivó la *Cháchara* de nuestro número anterior, era copiado del diario barcelonés *Las Noticias*.

¡Cómo no hay Dios, que merece censura la conducta del *Diario de Villanueva*! ¿En qué concepto tiene á los villanoveses, que les cree capaces de tragarse aquel montón de barbaridades?

El Sr. Ballester, que nos conoce, huye de nosotros y busca un periódico de la capital para decir tonterías. Allí puede escribirse impunemente aquello de tributar el alcohol por grado y no por volumen, y apellidar *carrasanas* á las pipas *jerezanas*; porque en Barcelona lo ignoran todo. Pero aquí, *Diario de Dios*, eso no pasa, y por lo mismo mereces castigo por haber puesto en ridículo á D. Félix en su país natal.

¿Recuerdan ustedes aquella *interviú* que publicó en el *Diario*, el que con razón es conocido por *el símbolo de la verdad*, D. Juan Braquer y Roger?

¿Sí? Pues ya recordarán que una de las cosas que decía era que la proyectada exposición había nacido muerta, y que lo más práctico sería *dexar'ho correr*.

Y como el Sr. Braquer es persona que practica lo que predica, ahora ha entrado á formar parte de una comisión para redactar un reglamento de no sé que cosa de la exposición que ha nacido muerta.

¡Oh seriedad! ¿Qué mal te hemos hecho para que les tengas tanto odio á las personas sensatas de Villanueva?

A la persona que me pregunta, por carta, en qué estado se encuentra el conflicto pendiente entre las *marietas* y en *Jaume*, de que hablaba hace días en esta sección, debo contestarle que lo ignoro, aunque supongo que aquellas desgraciadas defenderán su dinero hasta que puedan, y en *Jaume*, si es preciso, derramará la última gota de sangre para hacerse con esos dineros de tan asquerosa procedencia.

De todos modos, en gracia á mi amable comunicante, procuraré enterarme del estado de la cuestión.

Me han contado dos casos que le han pasado al elocuente diputado provincial Sr. Roig y Ventosa. Los dos son muy graciosos, pero no quiero explicarlos, porque los dos se refieren á su profesión de abogado, y esto casi pertenece á la vida privada, y en la vida privada, ni en la profesión de abogado no puedo meterme, que yo también quiero sentar plaza de persona sensata.

Pero los que tengan franqueza conmigo, pueden venir que se lo contaré en secreto.

El Calasancio,—revista dedicada á cantar á San José de Calasanz en mala prosa y sobre todo en malos versos—publica en uno de los últimos una ¿poesía? titulada *Un suceso*. El título ya indica que donde debería publicarse es en *Los sucesos*; pero el autor prefiere endilgarla á los ilustrados lectores de *El Calasancio*.

La ¿poesía? comienza en la siguiente hermosa forma:

Hoy
temprano
cuando había
amanecido...

Ahora, lo mismo podría seguir que un hijo